

berlomba-lomba untuk tetap bertahan dalam kehidupan mereka. Untuk dapat bertahan, pilihan yang berguna dan efisien merupakan prioritas utama.

Sehingga ketika ada hal-hal yang dianggap kurang sesuai dengan perkembangan jaman tidak dianggap penting lagi. Ajang persaingan kebutuhan telah seringkali membuat masyarakat menjadi praktis. Prioritas kebutuhan dan gaya hidup telah mengikis nilai-nilai budaya yang sebenarnya telah dilakukan secara turun-temurun oleh nenek moyang mereka. Identitas kebersamaan dalam bentuk budaya yang mengikat masyarakat perlahan mulai merenggang dan luntur. Lunturnya kebudayaan tersebut seringkali dimulai karena para generasi penerus tidak mampu untuk melestarikan budaya mereka sendiri. Terutama kelunturan dalam nilai budaya yang dianut dan berbagai warisan bentuk kebudayaan yang mulai ditinggalkan. Penanaman nilai-nilai dan falsafah hidup yang telah turun-temurun dilakukan pada akhirnya menemui kesurutan. Hanya sedikit generasi yang masih mampu untuk menjunjung tinggi budaya asli mereka dalam tatanan yang seutuhnya.

Namun tidak semua daerah mudah melepaskan kebudayaan mereka meskipun modernisasi telah mereka rasakan. Mereka adalah masyarakat yang mengerti dengan baik apa yang telah diyakini dan dilaksanakan oleh para nenek moyang mereka dari generasi ke generasi. Mereka masih menghormati budaya yang mereka yakini kesucian dan keluhurannya.

Meskipun upacara ritual sekarang ini dianggap kuno, bahkan melestarikannya dengan cara sangat kuno. Ternyata masih ada masyarakat yg

memercayainya dan mennggelarnya. Terdapat beberapa warga yang masih memilih untuk mempertahankan warisan budaya mereka. Mereka menganggap budaya tersebut merupakan kebiasaan yang tetap harus dipertahankan bahkan meskipun telah mengalami tantangan baik tantangan internal maupun eksternal. Salah satunya adalah sebuah Masyarakat yang terletak di Desa Karangpuri Kecamatan Wonoayu Sidoarjo.

Desa Karangpuri merupakan Desa yang terletak diantara perbatasan dengan Dusun Ketawang. Desa ini masih menghormati salah satu bentuk kebudayaan yang mereka miliki, yaitu Ruwahan Desa yang biasa dilaksanakan setiap satu tahun sekali menganut hitungan bulan Jawa, yaitu bulan Ruah Dalam Ruwahan Dusun mereka juga melakukan kendurin bersama di makam sesepuh Dusun yaitu Mbah Gareng pada sinag harinya dan dilanjutkan dengan campursarian sebelum melakukan pagelaran wayang kulit pada malam harinya. pertunjukkan kesenian wayang kulit untuk menjadi hiburan para warga Desa tersebut. Dan tidak tanggung-tanggung, mereka juga mendatangkan kesenian wayang kulit tersebut dari luar daerah.

Tabel 1.1

Daftar Informan Penelitian

Nama	Usia	Pendidikan	Pekerjaan
Achmad junaidi	50	S1	Guru/Ketua Rw
Endik	40	SMA	Perangkat Desa
Andik	35	SMA	Perangkat Desa
Subandi	45	SMA	Perangkat Desa
Suprayitno	65	SMA	Pensiunan Guru
Abu Bakar	55	SMA	Tokoh masyarakat
Abdul Kholiq	62	SMA	Tokoh masyarakat
Mohamad Ma'sum	55	SMA	Tokoh masyarakat
Pa'i	70	SMA	Pensiunan PT PAL

Sumber : Wawancara dengan Endik salah satu Perangkat Desa Karangpuri, Senin 1 Desember 2014 Pukul 09.00 WIB.

a. Informan Utama

1) Achmad Junaidi (50 tahun)

Bapak Achmad Junaidi adalah sebagai kepala keluarga dari ibu Humaidan. Ia berasal dari Desa Karangpuri dan pekerjaan Bapak Achmad Junaidi berprofesi sebagai seorang guru SD. Dan beliau mempunyai 3 orang anak perempuan. Yang anak pertama masih aktif di perguruan tinggi. Sedangkan kedua masih duduk bangku SMA, dan anak yang ketiga masih duduk di taman kanak-kanak.

